

Redacción desde las cuatro de la mañana a las ocho de la noche. Administración: desde las 7 mañana a las 6 de la noche.

Oficinas: Conquistador, 30

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABOÑO

	Fr.	Cts.
España . . . . .	1	26
Extranjero (Unión Postal).	2	60

Número suelto . . . 5 cts.  
lo. atrasado . . . 10 «

## NOTICIA INTERESANTE

Carrera breve y sin gastos.—No más rutina

Por 5 pesetas en Palma de Mallorca ó 5'40 por correo, se entregará un tomo en tamaño 82 por 22, de 96 páginas de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, balances, operaciones prácticas de teneduría, preparación de las cuentas para abrir y cerrar libros y otros muchos datos interesantes, titulada

### CONTABILIDAD MERCANTIL SIMPLIFICADA

al alcance de todas las inteligencias, por el profesor mercantil D. Manuel F. Font, para hacer la carrera del comercio y la de Teneduría de Libros en teoría y práctica, en el corto plazo de treinta días, sin necesidad de recurrir a los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno.—Dirigirse á D. Pedro Espín, Conquistador 32, Palma de Mallorca.

Cadauca el día 31 de Agosto

## Noticias

### DE LAS ISLAS

**Ibiza.**—Sigue en pie el asunto de la huelga.

Al parecer, se espera, para ver si hay arreglo, contestación de la junta gestora de las Salinas, á la que fueron remitidas, por el correo último, las bases formuladas por los huelguistas. El presidente de estos, Miguel Tur, que como dije, había sido detenido, fué puesto en libertad el lunes al anoche, siendo detenido de nuevo ayer, juntamente con su hermano.

Es de presumir que la detención de ambos motivaba una reyerta que sostuvo el último en una de estas calles, con un antihuelguista, y que fué ocasión de alarma para la población, por haberse disparado un tiro por uno de los contendientes.

Afortunadamente no hizo blanco el disparo; pero esta rifa ha venido á aumentar el temor de estos habitantes que prevén que, de no solucionarse pronto este asunto, por los apasionamientos que produce, tendrá alguna consecuencia sensible.

—Todavía son en regular número las personas dispuestas á embarcarse mañana, en los correos *Lulio* y *Cataluña*, para asistir á parte de las fiestas de esas.

No se esperaba por nadie que éstos tuvieran tal acogida en Ibiza.—C. 12 Agosto de 1903.

**Inca.**—El mercado celebrado hoy se ha visto regularmente animado riendo los precios siguientes.

Almendrón, de 75'00 á 00'00 pesetas 42'32 Kg. (quintal).  
Trigo, de 15'00 á 00'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).

Candeal, de 15'50 á 00'00 id.  
Cebada del país, de 10'00 á 0'00 id.  
Id. forastera, de 9'00 á 0'00 id.  
Avena del país, de 8'00 á 0'00 id.  
Id. forastera, de 7'00 á 0'00 id.  
Habas para cocer, de 18'00 á 00'00 idem.

Id. ordinarias, de 16'00 á 00'00 id.  
Id. para ganado, de 15'00 á 00'00 id.  
Maíz, de 16'00 á 00'00 id.  
Garbanzos, de 20'00 á 00'00 id.  
Frijoles, de 36'00 á 00'00 id.  
Habichuelas (confits), de 40'00 á 00'00 idem.

Id. blancas, de 36'00 á 00'00 id.  
Cerdos cebados arroba, de 00'00 á 00'00 id.  
Higos pasos, de 8'00 á 0'00 los 42'32 Kg. (quintal).  
Azafrán, de 3'00 onza.—C. 6 de Agosto 1903.

## DE LA CAPITAL

Por el Ministerio de Gracia y Justicia ha remitido al Presidente de la Audiencia Territorial de Palma, mandando practicar la información prevista en el artículo 4.º del Real Decreto de 14 de Noviembre de 1855, respecto á la rehabilitación del título de Marqués de la Torre.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Notifica la del puesto de Ibiza que en la mañana del día 11, tuvo lugar una reyerta entre varios vecinos, y de momento uno de ellos sacó un cachorrillo disparando contra uno de ellos, ocasionándole varias heridas en el cuerpo.

Inmediatamente se puso el hecho á disposición del señor Juez.

En la madrugada de ayer ocurrió una reyerta entre dos sujetos en la calle de Vallori las cuales de las palabras pasaron á los hechos resultando uno de los contendientes con una herida producida con arma blanca en el antebrazo derecho.

El agresor después de la agresión tiró el cuchillo precipitándose á la fuga.

El herido dió cuenta del hecho á uno de los policías de la plaza de Abastos quien le acompañó á la casa de socorro donde fué curado.

A cosa de las diez de la mañana de ayer un muchacho que conducía un carretón de mano por la calle de Arabí fué tanta la velocidad que llegó á tomar que fué á estrellarse contra la pared del jardín de la casa Pueyo.

Del percance resultó con una herida en la cabeza y varias contusiones en ambos brazos.

Mañana á las diez de la misma tendrá efecto en las oficinas del Sindicato de Riegos la subasta para la contratación de la limpia de la acequia de la Fuente de la Villa y tramo de la misma comprendido entre la acequia única y el desagadero de la Alcina.

Hoy se celebrará en la Santa Iglesia Catedral la fiesta dedicada á la Asunción de Nuestra Señora.

En los oficios divinos se cantará la partitura original de don Juan Albertí, Pbro.

Por la tarde se verificará la acostumbrada procesión que recorrerá las calles de Deanato, Capiscolato, San Pedro Nolasco, Morey, plazas de Santa Eulalia y de Cort, calle de Palacio y plaza de la Seo, entrando por la puerta principal.

Por Real orden del Ministerio de la Gobernación fecha 12 del actual, ha sido suspendido en su cargo el Alcalde de Manacor don Jaime Oliver.

Según denuncia hecha á la Alcaldía, se ha declarado un caso de difteria en la casa número 53 de la calle de San Alonso.

El señor Alcalde ha dictado las oportunas órdenes para evitar la propagación de tan terrible enfermedad.

Por el Ministerio de la Guerra, ha sido ascendido á auditor de brigada del cuerpo Jurídico Militar nuestro paisano don Onofre Sastre Canet.

El miércoles próximo pasado por la tarde desde el Teatro Principal hasta la calle de Colón se perdió un abanico de señora.

Se agradecerá y gratificará á quien lo haya encontrado y lo devuelva á la redacción de este periódico.

Se ha hecho cargo de la Alcaldía y presidencia del Ayuntamiento de Ibiza don Mariano Llobet.

Se halla expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de María, el proyecto de presupuesto adicional al ordinario para el corriente año.

Por el Ministerio de Estado se ha concedido el Excuator á favor de don Juan Taltavull, vice-cónsul de Austria y Hungría en Mahón.

El señor Comandante de la guardia municipal impuso ayer varias multas á otros tantos individuos por escándalo promovido en la vía pública.

Ayer por la mañana se reunieron en el local de la «Asociación Alcohólica Balear» un crecido número de fabricantes de aguardientes, anisados y otros licores, establecidos en esta ciudad y pueblos de la isla, ocupándose largamente de la necesidad de ampararse del proyecto de ley sobre alcoholes en la que hace referencia á los derechos que por el se imponen, á los artículos de su fabricación.

Convencidos los reunidos de lo imposible que resultaría la subsistencia de esta industria si el referido proyecto llegara á ser ley, convinieron por unanimidad dirigirse á las Cortes en súplica de que se modifique el proyecto en sentido favorable á los intereses de los industriales y sin perjudicar á los del Tesoro.

Para que se encargue de la realización del acuerdo se nombró una comisión, la que además de redactar la ex-

posición tomó el encargo de practicar debidas gestiones para que su petición sea apoyada por nuestros representantes en las Cortes.

Por los presidentes respectivos han sido convocadas para el lunes las Comisiones de Gobierno Interior y de Beneficencia y Sanidad de nuestro Ayuntamiento para resolver algunos expedientes que deben tratarse en la próxima sesión.

Hemos recibido la siguiente carta: Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Muy señor nuestro y de nuestra consideración: Le agradeceríamos diera cabida en sus columnas á lo siguiente: Que la sociedad «Centro de Albañiles» en sesión extraordinaria celebrada el 13 del corriente acordó comunicar á los propietarios de Palma y sus contornos que deseen continuar sus trabajos de albañilería que se dirijan á la plaza de Abastos 29 (bajos) en donde encontrarán oficiales útiles para construcciones y reparaciones de toda clase y dispuestos á servirles con las bases siguientes: 1.ª Que los oficiales y peones sean retribuidos con un real de aumento de jornal teniendo por base lo que anteriormente percibían. 2.ª Que el propietario sea el que se interese de los materiales de las expresadas obras.

Palma 13 de Agosto de 1903.

La Junta.

Por la Tesorería de Hacienda se ha concedido prórroga para la expedición de cédulas personales hasta el día 31 del mes actual correspondientes al ejercicio de 1903.

Esta dependencia llama la atención á todos los Ayuntamientos de esta provincia para que aquellos contribuyentes que figuran en el padrón aprobado por la Administración de contribuciones, se provean de dicho documento, procurando hacer con puntualidad, los ingresos realizados por dicho concepto en el Tesorero.

Por real decreto del ministerio de Hacienda, que publica la «Gaceta» se ha reformado el art. 7.º del reglamento del cuerpo de Aduanas, en el sentido de que los funcionarios de este ramo no podrán servir, bajo ningún concepto, en las provincias en que tengan parientes por consanguinidad ó afinidad, dentro del cuarto grado civil, que sean comerciantes, agentes ó comisionistas que reciban mercedes directamente del extranjero.

En el vapor correo de Valencia llegó ayer el general de división don José Hernández, acompañado de su ayudante don José Estados.

Para Barcelona salió ayer tarde á las seis el vapor correo *Lulio*, después de haber embarcado la correspondencia, pasaje y carga.

La Comisión liquidadora del primer batallón del Regimiento de Infantería Andaluza número 52 publica la siguiente relación nominal de los individuos que estando ajustados no han solicitado hasta la fecha sus alcances.

Antonio Barceló Salom, Antonio Pons Pascual, Carlos Barceló Bruno, Diego Camarera Vidal, Francisco Soler Ferrer, Isidro Rosselló Espinosa, Juan Canet Blau, José Roca Badia, Juan Planas Puig, Juan Bosch Marcos, Juan Masanet Torredonera, José Tedas Armengol, Lorenzo Vich Isern, Luis Salvador, Miguel Barceló Vicens, Manuel Barceló Gil, Nicolás Bosch Escatit, Pablo Prieto Oliveas, Salvador Soler Catalá, Vicente Bartolomé Sastre y Vicente Canet Peris.

En la mañana de ayer entraron en el puerto los vapores correo «Cataluña», y el danés «A. N. Hausen» conduciendo un cargamento de madera. Esta madrugada ha salido para Soler y Marsella, el vapor «Isleño» con algunos pasajeros y carga general.

### SANDWICHES

Todos los días, desde las dos de la tarde en adelante se expenderán en la Lechería y Horchatería de Juan Alorda (Can Tomàs), San Miguel.

0'95 CENT. PTA.

un litro Moscatel Extra.  
LA VIÑA  
53 Unión 53

## Ferías y Fiestas

### La exposición

De cada día va siendo mayor el número de visitantes á distintas secciones de la Exposición Balear, lo cual por sí solo queda demostrada la importancia de las mismas y el éxito obtenido, por lo que una vez más hemos de felicitar á sus iniciadores y organizadores.

Por curiosidad nos enteramos ayer del número total de las personas que han visitado las distintas secciones dando un resultado total de mas de 32.000 personas, sin contar á los expositores.

### Coso blanco

Al citar ayer en la reseña del «Coso Blanco» las carrozas que figuraban en dicha fiesta, omitimos por un descuido que lamentamos muchísimo, incluir la de don Domingo Casasnovas y la de don Francisco Gamarra, figurando la primera una elegante «canastilla» tripulada por dos distinguidas señoritas y dos caballeros y la segunda también muy bien adornada cuyos detalles del carruaje desaparecieron bajo un dosel de flores blancas. Iba tripulada por cuatro señoritas con mantilla blanca y un caballero.

Nos apresuramos á subsanar la omisión en que incurrimos en la coordinación de material, trabajo que por lapremura de tiempo no pudo salir lo perfecto y completo que nosotros deseamos.

Suplicamos á dichos señores nos perdonen la omisión cometida.

### Premios

Ayer por la mañana se reunió el Jurado del Coso Blanco deliberando acerca de la concesión de los premios. Después de amplia discusión acordó hacer la siguiente distribución

### Carrozas

Primer premio.—(Regalo de los señores Senadores y diputados por Mallorca).—Lo ha obtenido la que representaba una «Lira» propiedad de las hijas de don Baltazar Cortés.

Segundo premio.—(Regalo del señor Delegado de Hacienda).—Fué adjudicado á la que representaba un tambor, propiedad de don Jaime Palmer.

Tercer premio.—(Regalo del Excelentísimo Ayuntamiento).—A la artística carroza de cristal de don Gabriel Gordiola.

### Carruajes

Primer premio.—(Regalo del Ayuntamiento).—Fué adjudicado al que representaba una «Mariposa» de don Juan Acosta Roca.

Segundo premio.—(Regalo de la Empresa de Consumos).—Adjudicado al que representaba una «Canastilla», propiedad de don Domingo Casasnovas.

Tercer premio.—(Regalo del Ayuntamiento).—Fué adjudicado al carruaje del concejal don Francisco Gamarra.

Accesit.—(Regalo del Ayuntamiento) al carretón único de don Antonio Suau.

### Fachadas y balcones

Primer premio.—(Regalo de los señores Principes de Asturias).—Fué adjudicado al artístico balcón de don Pedro A. Cetre, de la calle de San Miguel.

Segundo premio.—(Regalo del Ayuntamiento).—Al balcón convertido en bonita canastilla de don Baltasar Covas, de la calle de Colón.

Tercer premio.—(Regalo del Ayuntamiento).—Al balcón de la casa de don Andres Jaume, en el Borne.

Cuarto premio.—(Regalo del Ayuntamiento).—A la terraza de la casa de don Vicente Roselló de la calle de los Omos.

Quinto premio.—A don Benigno Palos, por el balcón de la calle de Colón.

Sesto premio.—A los señores Fuster Hijos, por el adorno de la fachada de su tienda de la calle de Colón.

### La Fuente de la Rambla

Para que el público pudiera apreciar el efecto que hubiera producido la «Fuente Luminosa», si no se hubiera roto por el camino el aparato des-

tinado á la misma, ayer tarde se hizo funcionar á la citada fuente con toda la presión debida.

Efectivamente el efecto era hasta sorprendente, pues del centro de la misma salía un chorro de agua que se elevaba unos cinco metros de la cúspide de la fuente esparramándose en la caída por toda la fuente.

Completan el juego otros cuatro chorros que salen de la base y van á confundirse con el principal.

De modo que con el aparato luminoso debido, el éxito hubiera sido completo.

Sin embargo debemos felicitar al señor Arquitecto municipal, autor del surtidor.

### Conferencias literarias

Don Bernardo Riera

Escogido público, entre el que figuraban algunas señoras, llenaban ayer las localidades del Lírico, con motivo de la anunciada conferencia científico-literaria que debía desarrollar el inteligente médico militar don Bernardo Riera.

Después de un bien escrito preámbulo en que su modestia niega las dotes que los hermanos párrafos revelarían en el señor Riera si no fuera ya conocido y apreciado como hombre de ciencias y como literato al propio tiempo, y antes de entrar en materia, saludó el disertante á sus compañeros del laborioso «Colegio Médico farmacéutico» con los cuales ha intentado la labor de regeneración de Palma.

«Significación higiénico social de las Ferias y Fiestas de Palma» titula el señor Riera su trabajo, el cual fué confiado justamente en atención á su competencia (demostraba repetidas veces en el «Colegio»), sobre puntos de higiene social.

Acompañaron en la tribuna al disertante el Alcalde señor Planas y el concejal don Jerónimo Pou.

Dice al principio que las Ferias y Fiestas representan algo más que el espectáculo popular y que un descanso placido en vida monótona del trabajo, sino que son el ave Fenix que resurge de las tibias, casi frías cenizas de un hogar legendario.

Es la individualidad de Palma que se define; tónica verde-esperanza, quizás rojo triunfo con que cubre Palma el ropaje gris indefinido que ha vestido de tantos años. Poco profundizaríamos las causas de tales formas de actividad social si viéramos sólo su origen en los tenues riachuelos que nacen de deshielo de las rudezas de la vida y no apreciaríamos su crecimiento la afuercia caudalosa de los ideales de progreso y de las aspiraciones al bienestar. Ferias y Fiestas, dice, no han de ser diversiones públicas para distracción de una sociedad enferma y decadente, sino públicos festejos que exterioricen la alegría de vivir de una sociedad sana y vigorosa, y con ello, dicho queda ya que lo resuelve como un siempre problema de Higiene.

A este propósito cita el señor Riera el dicho de Fontenelle, de que la salud es la unidad y son perfectos ceros todas las demás accidentes de la vida, y con su falta desaparece del vocabulario humano todo sinónimo de bienestar.

En extensos párrafos señala las relaciones entre la patología individual y la patología colectiva; dice que aquélla es la base de ésta en las ciudades. Añade que para ello, principalmente en los grandes centros ha de empezarse por mejorar las condiciones en que trabajan los obreros, y sacarlos de la atmósfera de misticismo.

Examina luego los medios de defender á la infancia de los elementos patológicos que la rodean desde su nacimiento si no se le tiene cuidado. Pero las madres ligeras llevan en el pecado la penitencia pues el niño desatendido es el vehículo de los gérmenes que han de infestar á la familia y la familia á la sociedad. He aquí como una enfermedad del individuo se convierte en peligro social. Pide protección para los niños, que la sabrán agradecer.

Muy hermosos párrafos dedica á encomiar la salud de los pueblos como



B. CASTELL

Depósito exclusivo de las acreditadas máquinas alemanas para coser y hacer calceta.

KAYSER WALTER INVENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Agujas y accesorios de todos sistemas, aceites, etc. a precios limitados.

Talleres para composturas de máquinas de todas clase.

Santo Domingo 4, 6 y 8—Palma

Inspirado vate mallorquín y vocal del Jurado don Ramón Picó y Campomar, el cual leyó un muy bien escrito discurso de gracias, del que lamentamos no haber tomado algunos párrafos.

El discurso del señor Picó sirvió para significar la importancia de las literaturas catalana y mallorquina, que van tomando creciente relieve, hasta el punto de ser nosotros traducidos al castellano.

Terminó, como era el objeto de su discurso, dando las gracias a los que habían animado la fiesta de anoche con su presencia y agradeciendo a todos los que al mayor lucimiento prestaron su concurso.

Los autores premiados recibieron por su merecida distinción muchas felicitaciones. A ellas unimos la nuestra muy cordial y sincera.

Las poesías premiadas

A continuación publicamos las poesías que han obtenido los cuatro premios:

L'agonia de les flors

Maig

En vostre pit, gentil Senyora, les flors s'espasmen tendrament, y llur mirada se colora d'un deliciós encantament.

Semblen encendre an nova vida llurs cromatismes celestials, com una esplèndida florida d' inexpressables madrigals.

Pareix qu' adoren, extasiades, una divina encarnació, o que combinen les trovades d'un nou poema de l' Amó.

Y quan s'empinen, triomfadores, en vostra testa seyorial, sembleny qu' entonin les sonores notes d'un himne a l' Ideal.

Sobre l' angusta cabellera formen un ehor de serafins, y canten l' aura matineria vibrant en l' ombra d'els jardins.

Son presentables de carícia de la dolor primaveral; porten la cèlica delícia d' un inefable Floreal.

Y unida en llum la rossa testa, un niu d' ensomnis vostre pit, a l' opulència de la festa dins un aroma d' infinit...

Més sota aqueix semblant de gloria la mort hi nia ocultament, eixa esplendor es ilusoria, eixa hermosura es aparent.

Que sobre el pit de les hermoses, talem d' amor, sopluig divi, les flors juntan-se, tremoloses, s'arremolinen per mori.

Y per moments la mort avança, cubrint llurs iris lentament, y els troncs anèmies van vinciant-se am dolorós defalliment.

Sobre les flors descolorides lívides ombres van passant; glaça les roses esmortides una fredor d' agonisants.

Les melancòliques poncelles perden els aires purpurins; són com a pàlides estrelles qui van fonent-se cel endins.

El tendre polen, quan s' esfama, reste de vida qui s' en va, d' una fragancia ardent perfuma el llit de mort que deixarà.

Més amb el vol d' aquesta flaita qui reconforta l' esperit y vagament se fon en l' aire com un recort mig esvahit,

d' una complanta d' elegia tremuls arriben els acordats... És la cançó de l' agonía, de l' agonía de les flors.

D' entra la boira de tristesa s' aixa una fonda gemega qui d' aquella ànima incompresa porta l' alada vibració.

Y en cada flor qui se mostia, y en cada full qui empen el vol, canta l' eterna poesia d' un insondable desconsol.

Les flors qui tomben corsecades fan una via de doló, o al vostre entorn, en revolades formen un nimbe de visió.

Y entre la dolca melangia d' aquest suavitissim desconhort en vostra testa se congria el símbol vell d' Amor y Mort.

Cada corola qui s' entela es el començ d' una estertor y al vostre pas deixan l' estela, l' estela blanca de l' amor,

en mig d' un rastre d' agonis lentes, callades y suaus, per les immenses graderies, recort gloriós d' els vells palans.

GABRIEL ALONSO

L'estiu

LEMA: "Més val un punt d'alegria que una torre de diners."

(CANÇÓ POPULAR.)

La vella i l' hombra ja fila: som al estiu. ¡Quin alé...! Correu nins per fora-vila qu' are es temps de viure a plé.

Ni plechs, ni cartells, ni escola, ni sentir més canpuçoll que l' amiga corriola que gisca de sol a sol.

Es el temps de les rondayes a baix d' els parrals novells, el de les gabies de faves en que suren los auells.

El temps de cassá a beurada a la vora de l' ajuip, y de jugar, de vetlada, per demunt les pots del cup.

Ja us envia la llum seva la «lluneta del pagés»: cridan: «jo estich dins ca teva, lluneta, y tu no 'm dius res.»

A l' ombra de la cisterna qu' es aquell llumet tan viu qu' are 's mou? ¡Una lluneta llumaneret de l' estiu

Demunt les amples voreres del brocal calrat pe l' sol les verdes aufabagueres crexen en son cossiol.

Y al pujar la gerra plena, tremola de set cada uy, vent degotat la cadena y el cap de corda remuy

L' esperit que p' el mon tresca, també 'n torna assedegat; mes no cerca l' aigo fresca del poolat estanyat.

cerca un glop de poesia, encantament que no 's veu, com l' eco que repitia al fons de l' aigo una veu.

Conhort qu' en les penes mudes del cor m' ajeujera el pes ab les remors conegudes del «vou veri-vou» del breç.

»La molinereta  
»d' es molinet nou  
»ha feta bugada—y no l' ha Xugada...  
»La molinereta  
»d' es molinet nou  
»ha feta bugada—y no ha fet sol.»

No hi ha embatols ni frescura qu' axi reviven mon cor... tenc pó qu' ab tanta dolçura no li vengua un raig de plor.

»Si la són venia  
»jo l' adormiria  
»si la són no vé  
»no l' adormiré.»

L' oratol du de les eres olor de paya y cansons, t'rotar de mules jeujeres y rodar de carretons.

Les maravelles badades mirant els estels poruchs, el sol ja les ha acopades y totes dormen, ulls cluchos.

Ab lo subèch del mitx dia torna a reynar la calor... Fins al toch d' Ave-Muria no correrá més frescor.

»Lay lay—farem un ventay  
»lay lay—de plometa fina...  
.....  
.....

Del pinar caten les pinyes que bada l' sol agostench ja negretja per les vinyes qualque axingló primerench.

Vendrà l' temps de la vermada quant será passat l' estiu, d' una bonança passada altra bonana reviu.

L' amor y la poesia serán reys per sempre més. »Més val un punt d'alegria que una torre de diners.

MARIA ANTONIA SALVÀ

Reverters, Sunamitis...!

(FRAGMENT)

(Poemet lirich referent a la Benaventurada Catalina Thomás)

LEMA: Tornant

ESCOMESSA

Avuy, que en viu esclat, la poesia escampa arreu perfums de pagesia amb ses cançons d' estiu, retreu també ma lira, la donzella quereverbera, o Teix, com una estrella demunt son front altiu

De lliris blancs la fraternal florida tantost Ella nasqués, quedá marcida al peu de lo seu bres: mes gran, ja rebutjava tota vesta que li posás sa mare per mes festa son cor de tot després.

Oh! Per bona no heurá de rebutjarla la vesta que li tix en nostra parla; però'm sab greu l' haver de mostretjarla en tan lluit estol.

Mes ¿que hi pot fer una musa casolana? A punt no vaig tenir faldes de grana (1) ni cusir sapigué a la castellana mantell de girasol.»

Monjeta volen que sia del Convent del Oli-var? (2)

CANSÓ POPULAR.

Penyora del maig be ho es Catalina, y l' maig amorós cada any la visita, per ferli dons nous y noves caricies.

El cor de tothom robat te la nina les qui tenen fills la volen per filla. L' hermos Ponceüll ¿per qui floriria?

Sa mare li diu amb amorosa: ¿que vols que t' fassém quant sies fadrina? —Dins un olivar a pler hi refilen en celich estol monjes anyorivoles.

Amb elles, d' estiu pinsans y cardines fan chor, tot cantant del ram ahont sien; refilen d' hivern al só d' un nou ritme: del rime que fá la pluja d' oliva al caure al trespol en gotes aurífiques ¡Allá jo també a pler cantaríal

A son títam d' or Jesus la destina missatges del cel traquen que la hi dignen —No tenc jo vestits ni tenc pedres fines ja nocés del Rey com hi aniria? —Vestits t' en dará, Jesús qui t' estima, vermells de color que tant li retira d' ensá qu' es llevá, aurora divina de sigles novells Calvari en la cima.

Brillants ne tendris com tants no 'n voldrias. Novell Salomó lo sanch el cubria del cap fins als peus de púrpura rica. Estotx de rubins son cor no glatia, la llança el trençá y oberta la mina vessá tot arreu bullent pedreria.....

Sovint de llavors ja canta la nina: A talam leal l' amor me destinal ¡que visca l' amor! ¡que visca, que visca! Del Rey de la gloria Esposa seré ¡que visca l' simbólich florit taronger! (3)

LORENZO RIBER Y CAMPINS.

Un que se mor

LEMA: «Requiem aeternam.»

¡Ay!... Jo 'm muir!... ¡ja som partit! Ja som partit Rambla amunt... Me record qu' en aqueix punt jugava, essent nin petit, amb altres criatures innocents y pures: ¡ogem manbelletes;... y ara de mistres tenc plé mon gavatx... ¡M' en vatx! ¡M' en vatx! ¡M' en vatx!!!

Ja 'm mir en el Brollador, qu' está devora la Porta

(1) Pesses de vestir que serien molt apreciades de l' Anglaterra mallorquina, quant, com a fermansa, el vell, barbó gelada, s' oferi a la mal gelada, protagonista de la cansó popular: Voia, voia rossinyol... Ditu aixís.

(2) El tot d' una 'm prometé unes faldetes de grana y un mantell de girasol cusit a la castellana.

(3) A les hores hi havia dins un olivar de l' Esglayota, camí de Valldemosa, el convent de monjes d, aquest mon, que l' any 1649 passaren a la ciutat de Mallorca.

(4) Aixa cansó, amb petites variants, la cansó popular «Sa Porquerola.»

de la Ciutat... Allá morta vatx plorar la meua amor; ma estimada esposa, mon pare, ma mare, mos infants... Mes ara ni poncella clara ni enfullada rosa té per mi el trist Matx... ¡M' en vatx! ¡M' en vatx!!!

Ja vetx les Quatre Campanes... l' aire pur revire 'm fá, y sent revire les ganes d' anarme 'n a passejar... Mes ¡ay!... Ja n' e puch perquè si podia no m' aturaria fins asser dins Lluch, Capdepera ó Andratx ¡M' en vatx! ¡M' en vatx!!!

Ja som devora La Rivra; ahont, ah g'ent que m' estimava, a ferhi vegas anava, plena d' el tot la panera; y allá benavem al bell raig d' el Sol; y reyam, cantavam y ens acompanyavam ab lo dolz flaviol; senses por d' el Satx... ¡M' en vatx! ¡M' en vatx!!!

Ja arrib prop de Ca Donya Aina; y me vetx... ¡Ay! ¡quin cal-frét! dins quatre pots, mes estrés que l' espasa dins la vanya... ¡Oh! aquí... ¡que de gent quant els Reys venian! y quant coexistan d' Herodes l' intent d' ell tots tres fogian sense gens d' empatx. ¡M' en vatx! ¡M' en vatx! ¡M' en vatx!!!

Ja pas per devant Jesús y a Deu gir mos pensameets; som ja a mos derrers moments;... ¡Ja no puch alonar pus... ¡Gran Deu, clematíssim, per vos perdons sien mos pecats!... ¡Bon Jesús, dolcíssim, de l' amor santíssim donau-me 'n un ratx! ¡M' en vatx! ¡M' en vatx!!!

Ja m' entran al Cementeri... loch per mi sempre estimat... Lo qu' es estat sia estat... ¡Deu s' apiad de ma miseria! Aquí hey trob companys y amichs que m' hi esperan; mestres que volgeruan curar mos afanyes... Defensar mos anys es lo qu' ara ensatx ¡M' en vatx! ¡M' en vatx! ¡M' en vatx!!!

De veres, som ja difunt... No sé ahont som ni d' hont vénch... Solament repar que tenc tres palmes de terra demunt. ¿Qu' ha durat mon riure? Un flamp, un alé de dol y curt pler... un somni d' orat... ¡Ara 'm sent revireu dins l' Eternitat!... ¡M' en som anat! ¡Anat! ¡Anat!!!

PERE DE A. PEÑA

La corrida de mañana

«Padilla» y «Chicuelo» al frente de sus cuadrillas son los encargados de la lidia de los seis toros de Pérez de la Concha.

He aquí la lista de las cuadrillas. Espadas.—Angel Crrcia, «Padilla» y Manuel Jiménez, «Chicuelo».

Picadores.—Ramón Sánchez, «Ponco», Teodoro «Amare», Pedro Navarrete, «Cantaritos», José Escobar, «Colita».

Banderilleros.—Francisco Cayuela, «Rolo», José Balcastre, «Pepín», Luis Estival, «Africano», Francisco Sánchez, «Currinche», Eduardo Borrego, «Zocato», José Monsoliu.

Puntilleros.—Luis Estival, «Africa» no, Francisco Sánchez, «Currinche».

Precios

Sombra.—Palcos sin entrada 50 Ptas., Barreras 650 id., Delanteras de grada 150 id., Entrada general 350 id., Media Entrada 2 id.

Sol.—Palcos con cortinas sin entrada 20 Ptas., Barreras 1 id., Entrada general 250 id., Media entrada 150 id.

Al reseñar ayer las instalaciones de la Exposición de Antigüedades apareció por equivocación el nombre del señor Font y Martorell cuando el expositor es el señor Font y Miralles.

Hacemos gustosos esta rectificación.

En el número de ayer dijimos que entre los jurados calificadores de los objetos expuestos en la Lonja, figuraba el catedrático de Historia natural de este Instituto, siendo así que debíamos decir el catedrático de Agricultura nuestro amigo don Pedro Esterlich.

Programa para mañana

A las diez de la mañana.—Grandes carreras de caballos en el Hipódromo de «Son Maciá».

A las doce de la mañana.—Se cantará un solemne Te-Deum en la Santa Iglesia Catedral, con asistencia de las autoridades.

A las 4 de la tarde.—Segunda corrida de toros de muerte, por los afamados diestros «Padilla» y «Chicuelo», en la que se lidiarán 6 toros de la acreditada ganadería del señor Pérez de la Concha.

A las ocho de la noche.—Certamen de bandas de guitarra, «bandurrias» y laúdes, en el Real de la Feria.

A las once de la noche.—Disparo de una gran traca de 6 000 metros por el pirotécnico don Antonio Roselló.

Audiencia

Sustracción de un traje

Ante la sala de vacaciones se vió anteayer el juicio oral de la causa de este Juzgado contra Antonio Homar Santamaría, sobre sustracción de un traje completo de paño que estaba expuesto en las inmediaciones de la rincónada de Santa Margarita.

Cuatro meses y un día es la pena pedida por el Fiscal, pidiendo el abogado don Francisco Martorell la absolución de su defendido.

Concluso para sentencia.

Hurto de dinero

Guillermo Miserol Ferrer, compareció ayer a declarar ante el tribunal, en la causa seguida contra él por el delito de hurto de cuatro billetes de 25 pesetas y varias monedas de plata a Miguel Gomila.

La pena que le pidió el Fiscal, señor Astray, es la de seis meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas.

El abogado defensor, don Antonio Llompard, pidió la absolución.

Señalamiento

Para el lunes y martes próximo está señalada la vista en juicio oral de la causa instruida por el Juzgado de esta ciudad contra Gabriel Ferrer Sastre, por estafa de gas del alumbrado, por medio de un empalme fraudulento a la Sociedad Alumbrado por Gas.

Don José Alcover defenderá al procesado, al que acusará el letrado don Martín Pou, en nombre de la sociedad perjudicada.

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Planas y con a instancia de los señores Pifa, Perera, Martí, Muntaner, Bonin, Castañer, Villalonga (don Antonio), Cuchier, Villalonga (don Francisco) Pou, Roca, Ferrer, García Orell, Gamarra, Massanet y Bibiloni se reunió a las doce de la mañana de ayer el Ayuntamiento de esta ciudad tomando los siguientes acuerdos:

Se dió lectura a las actas de las sesiones ordinaria y extraordinaria siendo ambas aprobadas.

Igualmente fueron aprobadas varias cuantías por servicios municipales.

Se enteró de un dictamen de la Comisión de Aguas proponiendo la aprobación de un proyecto para el abastecimiento de aguas potables a los vecinos de las calles de Santa Cruz y San Lorenzo, cuyo presupuesto asciende a 8.500 pesetas.

Dicho dictamen fué aprobado.

Se acordó devolver a don Mateo Modesto la fianza que tiene constituida como contratista del empedrado y gradinata de la calle de Poderós.

Se aprobó el justiprecio de una parcela de la calle de Bosch, formado por el Arquitecto Municipal.

Se aprobó la distribución de fondos para cubrir las atenciones del presente mes.

Se dió lectura a una solicitud de don Nicolás Forteza, contratista del depósito de carne, reclamando de don Magin Pifa el abono de derechos de la carne suministrada a la escuadra inglesa.

Igualmente se enteró de un dictamen del Síndico sobre el mismo asunto favorable a la instancia del contratista.

A propuesta del señor Alcalde, se acordó que la solicitud pase a la Comisión de Policía para su informe.

Se dió lectura a la dimisión presentada por don Antonio Vidal y Vaquer del cargo de escribiente de viabilidad de la Sección de Obras del Ayuntamiento.

A propuesta del señor Martí se acordó hacer constar en acta haber visto con sentimiento la separación de dicho empleado.

El mismo señor Martí preguntó al señor Alcalde si los veterinarios municipales dieron dictamen acerca de las condiciones del ganado que se lidió en la corrida del domingo último.

Le contestó el señor Alcalde, diciendo que si bien los veterinarios que dieron dictamen del referido ganado fueron los señores Soler y Barceló, no lo hicieron como veterinarios municipales.

**CASA ESPECIAL PARA ESCULTURAS Y ORNAMENTOS**

Plaza de Antonio Maura, núm. 22

Imágenes y adornos, esculturas y sombreros para sacerdotes, especialidad en bordados para estandartes, vidrieras de colores, lámparas y otros objetos de metal, compra y venta de antigüedades.

Plaza de Antonio Maura, núm. 22

**PALMA DE MALLORCA**

**ALMACENES SAN JOSÉ**

Brondo esquina Borne—Teléfono 135

- Corte blusita seda á . . . . . 5'00 pesetas
- Sedalinás corte vestido á . . . . . 2'50 >
- Camisetas á . . . . . 0'50 >
- Trajes para baño.
- Grandes novedades en telas para vestidos de Señora.
- Camisería, Corbatería, Pañería, Driles, Sombrillas y Abanicos.

El señor Martí se lamentó de que dichos señores dieran el dictamen equivocado, añadiendo que había hecho la pregunta, para que el público no pueda creer que el Ayuntamiento haya intervenido en la admisión de dicho ganado, pues si en algo se inmiscuyó en el asunto de toros no con más intención que la de que las fiestas de estos días resulten lucidas, no creyendo empero que aquella fiesta tuviera tan lamentable resultado.

El señor Pou dijo que en vista de que el ganado que la Empresa de toros tiene preparado para la corrida del domingo próximo, presenta los mismos caracteres que el del pasado domingo, proponía que el Ayuntamiento no preste a la Empresa ninguna clase de patronato.

Se acordó conceder dos meses de licencia para ausentarse de esta ciudad al teniente de Alcalde don Mariano Masanet.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

**Floricultura**

Los aficionados a la floricultura los fue se dedican a la industria de las flores, todos los amantes de las rosas leerán gusto la siguiente descripción del gran jardín de rosas que florecerá en la Exposición Universal de San Luis.

Se han plantado cuatro acres con rosales fuertes y vigorosos. Ya 30 de los principales expositores han enviado sus más selectas semillas y cada expositor procurará alcanzar el primer premio de los jurados.

Este jardín, con sus 50.000 plantas, está situado al Este del Palacio de Agricultura, magnífico edificio de 1600 pies de largo y 50 de alto.

Cada colección, a pesar de estar separada y de ser distinta de las demás, forma parte de un gran concurso artístico, rodeado por un sendero hermoso de follaje de cuatro a ocho pies de ancho. Las cuatro acres de rosas están atravesadas por caminos en todas direcciones, y en ciertos puntos se verán preciosas fuentes; cuyas aguas refrescarán la atmósfera.

La labor de sembrar las 50.000 plantas de rosas, que ya están creciendo en esta gigante jardín, el más grande que jamás se haya concebido, ha entretenido a centenares de jardineros expertos y gran número de obreros. Para cada colección se han hecho escavaciones de 18 pulgadas de profundidad, que fueron rellenadas luego con buen abono y fertilizadores de la clase que mejor se adapta para cada especie de rosa.

La mayor parte de las 50.000 rosas que han sido sembradas son de terrenos arenosos y semiarenosos; pero muchas de las variedades que no se esperaba poder cultivar en San Luis por lo riguroso de su invierno, se podrán contemplar entre los ejemplares a la vista en la Exposición. Durante el verano y parte del otoño entrante, las plantas continuarán creciendo, y al entrar el invierno, los jardineros tomarán precauciones para evitar las escarchas. Se echará abono y paja en las raíces de cada planta y una capa de paja cubrirá los rosales durante el invierno.

De esta manera estarán cubiertos hasta la primavera próxima cuando florecerán para deleite de los visitantes a la Exposición.

Para evitar la caída del cabello basta tres ó cuatro fricciones de la Loción Capilar Antiseptica del Doctor Stakanowitch de Moscou.

Jóvenes, usad los productos al «Pe-tróleo Sansón» y seréis siempre bellas.

**Cultos**

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Catalina de Sena por ser la festividad de la Asunción la exposición será a las seis de la mañana; a las diez misa mayor con música y sermón que será el orador don Antonio Alemany catedrático del Seminario.

Otras funciones

Asunción de la Virgen, Titular de la misa iglesia: a las diez y media la misa mayor en que se cantará por primera vez la partitura de don Juan Alberti Pbro. y predicará el M. I. señor don Lorenzo Mayá canónigo magistral.

Por la tarde después de los actos de coro la procesión de costumbre.

En la Concepción fiesta al misterio de la Asunción a las diez misa cantada y sermón por el P. Auba de San Felipe Neri.

En Santa Clara al anochecer el ejercicio del día 15 a la Virgen.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Asunción, en la Catedral.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta-Horas

Concluyen en Santa Catalina de Sena. A las seis exposición del Santísimo, a las diez misa cantada. Por la tarde a las siete rosario oración y la reserva precedida de Te-Deum.

En la iglesia de Santa Fé empezarán las cuarenta horas dedicadas a San Joaquín, a las nueve de la mañana exposición y a las diez y media misa cantada con música y sermón que dirá don Miguel Gayá Pbro., al anochecer reserva.

Otras funciones

En San Jaime fiesta a San Joaquín; a las nueve y media se cantarán horas menores y la misa mayor.

En Santa Eulalia fiesta a la Virgen del Confalón, a las diez horas y la misa mayor con sermón que dirá don Juan Alcover, Pbro.

En la iglesia de Montesión a las siete y media misa de comunión general para los seglares católicos, a las siete de la tarde el ejercicio de costumbre.

En la iglesia de San Francisco se celebrará solemne fiesta en honor del Glorioso San Roque. A las diez y media se cantará la misa mayor con sermón por don Bernardo Matas, presbítero.

Visita a la corte de María

A Nuestra Señora del Carmen, en las Teresas.

**Sociedades y Corporaciones**

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia

Habiéndose presentado los mutuarios A.G., A.J., F.E., J.S., J.B., J.L., J.S., S.C., P.J.B., P.J.B., J.M.C. J.S. y M.G. a cuyo favor se expidieron las papeletas de empeño números: 47.983, 45.656, 43.986, 58.294, 364 43.666, 46.496, 697, 33.484, 36.733 25.241, 21.787 y 22.251, en solicitud de que se les entreguen los objetos pignorados sin presentación de las citadas papeletas que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico a fin de que cuantas personas se crean con derecho a formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro el plazo de ocho días a contar desde esta fecha.

Trascurrido el plazo citado quedarán nulas y sin valor alguno dichas papeletas entregándose los objetos a los solicitantes.

Palma 5 de Agosto de 1903.—El

Vocal de Turno, El Conde de Aymans.

Sindicato de Riegos de la Huerta de Palma.

El domingo próximo dieciséis del que rige, a las once, tendrá lugar en la oficina del Sindicato, Morey, 33, entresuelo, pública subasta para la contratación de la limpia de la fuente de la Villa y tramo de acequia comprendido entre la acequia-mina y el desagüero de la Alcina, arregladamente al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la oficina indicada.

Lo que se anuncia al público para que llegue a noticia de las personas a quienes pueda interesar.—Palma 11 de Agosto de 1903.—El Director, Fernando Truyols y Despuig.—P. A. del S., Sebastián Felíu, Secretario.

**Telegramas**

(De nuestro servicio particular) **Las víctimas de las canteras de Monjuich.—Orden del Gobernador.**

Madrid 14 a las 10'10

Barcelona.—Se ha encontrado un cadáver sepultado de los que perecieron al desprenderse parte de las tierras y piedras de las canteras de Monjuich.

El gobernador civil ha reiterado las órdenes que tiene dictadas, para evitar que en los mitins se dirijan ataques a las instituciones.

**Abordaje.—Siniestro marítimo.**

Madrid 14 a las 10'10

Berlin.—El buque noruego «Theodora» y el alemán «Isabella Walker» chocaron en la desembocadura del Elba a causa de la densa niebla que reinaba.

Ambos buques fueron a pique pereciendo ahogadas 25 personas.

**Viaje de Perez Galdós**

Madrid 14 a las 10'10

Pamplona.—Llegó a esta el notable escritor señor Perez Galdós, con objeto de estudiar los tipos de la localidad para la obra que está escribiendo.

Fue cumplimentado por las comisiones dramáticas y republicanas. Desde aquí marcha a San Sebastián.

**Consejo extraordinario.—Asuntos militares**

Madrid 14 a las 14

Mañana se celebrará consejo extraordinario de ministros para tratar de la supresión del Estado mayor de la marina.

El Presidente del Consejo señor Villaverde ha negado exista disgusto entre los militares a consecuencia de las reformas de Guerra; que puestos estos, dice el señor Villaverde, están completamente identificados con la política del Gobierno.

**La falsificación de billetes**

Madrid 14 a las 14'45

La policía sigue practicando activas gestiones para el descubrimiento de los autores de la falsificación de billetes. Como resultado de dichas gestiones han sido detenidos en el café Oriental, Carmen Durán y su querido, cuyo sujeto dió cuatro nombres distintos en el acto de su detención. Dichos dos detenidos pasaron dos billetes falsos de cien pesetas en el merendero de los andaluces é intentaron pasar nuevos billetes en otros merenderos.

Les fueron ocupados algunos billetes falsos.

La policía sigue en sus investigaciones aunque se considera difícil descubrir a los principales autores de la falsificación, pues este servicio es considerado como una bola de nieve que aumenta a medida que va rodando, así como aumentan las dificultades para el esclarecimiento del delito a causa de la infinidad de complicaciones.

Mencheta.

**Ultimas noticias**

**Telegramas**

(De nuestro servicio particular)

**Del extranjero**

Madrid 14 a las 14'10

Ha sido descubierto un complot contra el Presidente de la República de Santo Domingo.

Han sido detenidos muchos conspiradores, habiendo fracasado los planes revolucionarios.

Ha fallecido el Consul Español en Tunez, señor Navarro Yala.

El gobierno de Chile ha presentado la dimisión, presentándose la crisis muy laboriosa.

Telegrafían de Londrés que Mr. Salisbury esta muy grave, temiéndose un desenlace funesto.

Ordn.—Los imperiales se han apoderado de la población de Uxda.

**Noticia desmentida.—Contratos.**

Madrid 14 a las 18'45

El señor García Alix ha desmentido los perjuicios que suponen los telegrafistas que les causa el reglamento de telefonos; no bastante, ha dicho, atenderé a las reclamaciones.

Mañana se firmará el reglamento del Instituto del trabajo.

El señor García Alix estudia las bases para el contrato del trabajo y el contrato del aprendizaje.

**Declaraciones**

Madrid 14 a las 19'10

En las declaraciones hechas por el señor Montero Rios en Lourizan, ha dicho que cree que el señor Villaverde fracasará por su obsesión.

El crédito no es lo único que forma la riqueza.

Con respecto a las cuestiones social y religiosa, se atiene a las recientes declaraciones hechas en el Senado.

**Falsedades en Obras públicas.—Crimen y suicidio.**

Madrid 14 a las 22'50

El señor Gasset ha descubierto algunas falsedades que empleaban los contratistas de obras para la devolución de las fianzas.

El jueves marchará el señor Cobián a Cádiz.

Zaragoza.—En las oficinas de la compañía de Explosivos, un representante de la misma riñó con el inspector que había llegado de Madrid, disparándole un tiro de revólver.

Después se mató. Se relaciona esto con el estado de documentación de la compañía.

**Hallazgo**

Madrid 14 a las 22'50

Dícese que los cardenas'es Rampolla y Mocenni han encontrado en una de las habitaciones que ocupó León XIII, algunos títulos de la deuda extranjera por valor de un millón de francos.

Mencheta

**Ultimas cotizaciones**

VALORES LOCALES

Fomento Agrícola . . . . .	106 00
Crédito Balear . . . . .	98 99
Salinera Española . . . . .	160 00
Bonos Municipales . . . . .	40 00
Obligaciones al 6 por 100 . . . . .	108 00
Obligaciones al 5 por 100 . . . . .	100 25
Islañas . . . . .	53 25
Obligaciones de la Islaña . . . . .	102 00
Ferro-carriles de Mallorca . . . . .	45 50
Alumbrado por Gas . . . . .	76 00
La Económica . . . . .	14 00

VALORES PUBLICOS

Madrid 14	
4 p. S interior . . . . .	77 80
Amortizable al 5 p. S . . . . .	98 00
Banco de España . . . . .	430 00
Tabacos . . . . .	37 05
Francos . . . . .	00 00
Libras . . . . .	34 43

**Espectáculos**

**TEATRO PRINCIPAL**

Cinematógrafo Walgraff

Grandes 4 variadas funciones por horas empezando a las 7 hasta las 11 de la noche. Entrada general 0'25 ptas.—Id. Tertulia y Paraíso 0'20 id.

**TEATRO LIRICO**

Función para hoy por la Compañía Escenotro, Gimnástica, Acrobática y Mímica-Bailable dirigida por el reputado profesor D. Alejandro Nava y compuesta por una numerosa lista de compañía ambos sexos. Entrada general 0'60 pesetas. A las ocho y media

**SALON DE NOVEDADES**

Función para hoy por secciones por la Compañía de Variedades. Entrada general 0'80 ptas.—Silla 0'25 id.

Agradecido a las Píldoras de Vida del Dr. Ross, hago público que de no usarlas estaría difunto, pues mi estómago nada admitía y cuantos tratamientos seguidos eran inútiles. Hoy esto y completamente bueno gracias a las citadas píldoras.

Narciso Elias, Torre del Español, Cataluña.

**RESTAURANT Y REPOSTERIA**

DEL CENTRO MILITAR

Se admiten proposiciones para desempeñar dichos cargos.

**KIOSCO "LAS MURALLAS"**

Situado en el Real de la Eeria frente al pabellón del Ayuntamiento.

Los dueños de este establecimiento ofrecen al público en general los efectos que en él se expenden a precios económicos y al mismo tiempo se detallan,

Refrescos, helados, vinos y licores de todas clases, Sanwicks, jamón, flambres, conservas frescas y demás bebidas gaseosa y cervezas.

Queda a la disposición del público desde el sábado 8 del corriente, esperando verme favorecido con la asistencia de mis paisanos y huéspedes que a honrarnos viene durante el periodo de Ferias y Fiestas.

Anticipan su gratitud.

LOS DUEÑOS

**AVISO A LA CLASE MÉDICA**

Y AL PÚBLICO EN GENERAL

Dentro de unos días llegará a Palma el inventor de los aparatos para la curación radical de las hernias (quebraduras) y además construye aparatos especiales de su invención para toda clase de deformidades del cuerpo humano y asegurando su alivio ó total curación, en todas edades y en ambos sexos.

Precios reducidos en toda clase de aparatos ortopédicos.

Ojo, no dejarse sorprender por los anuncios de representantes de casas extranjeras, que curan todas las enfermedades con la electricidad y curan las hernias (trencats), con cintos sin resorte.

Nota.—Oportunamente avisaré mi llegada a Palma.

**FÁBRICA DE MOLTURACION**

de corteza de pino y encina para curtir de Antonio Ramis Cerdá.

Se detallan:

Corteza de encina superior garantida a 14 y media ptas. los 100 Kg. Id. de pino clase extra a 5'50 pesetas los 100 Kg. todo puesto a domicilio del comprador.

Despacho: Puerta de San Antonio, Extramuros—Letra A.

**MARAVILLOSO INVENTO**

para dar oído a los sordos sin operar, con los aparatos imperceptibles inventados por don Vicente Ruiz, Director del Gabinete acústico, Montera, 12, 2.º, Madrid. Consultas de 12 a 2.—Prospectos gratis, si mandan sello para contestar.

**EL «RON BACARDI»**

es el mejor del mundo. Único representante en Baleares: Bernardo Estala.

**EN NOVEDADES PARA SENORA**

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner